



La prospérité : un faux évangile

Leçon 1 : Introduction

Leçon 2 : Une fausse promesse : la richesse

Leçon 3 : Une fausse promesse : la santé

Leçon 4 : Une fausse promesse : être aimé, respecté

Leçon 5 : Une fausse prière : proclamer pour posséder

Leçon 6 : Une fausse déclaration de l'œuvre à la croix

Leçons 7-8 : Une fausse déclaration : Dieu ne veut pas que ses enfants souffrent

Leçon 9 : Conclusion et réponses aux questions

Une fausse promesse : la santé

Selon les prédictateurs de prospérité, voici une promesse de Dieu à celui qui a la foi en Jésus-Christ :

➤ tout chrétien possède *déjà* la santé, au même titre que le salut

La santé se réaliserait conditionnellement à la foi

➤ donc, si elle ne se réalise pas, c'est que la foi n'est pas assez forte ou qu'elle manque de persévérence...

Une fausse promesse : la santé

La vraie foi se démontrerait par :

- la déclaration confiante (à l'avance) de l'exaucement
- la persistance dans la prière
- les offrandes généreuses
- (selon certains) le refus de traitements médicaux

Une fausse promesse : la santé

Kenneth Hagin, dans *La guérison nous appartient* :

« Si je peux croire que Dieu a fait retomber mes iniquités sur Jésus, et que... le salut est pour moi, je peux croire aussi... en ma guérison. »

« S'il n'y a pas de foi pour mettre la puissance de guérison en action, celle-ci ne se manifestera pas, même si elle est effectivement transmise. »

Une fausse promesse : la santé

La volonté de Dieu pour ses enfants serait *toujours*, en toutes circonstances, la santé

Benny Hinn, dans *Seigneur, j'ai besoin d'un miracle* :

« Je crois que la volonté de Dieu n'est pas seulement que vous soyez guéris, il veut aussi que vous soyez en bonne santé jusqu'à ce qu'il vous rappelle. »

Une fausse promesse : la santé

Le texte le plus souvent cité :

Ésaïe 53.4-5 : « *Certes, ce sont nos souffrances qu'il a portées, c'est de nos douleurs qu'il s'est chargé; et nous, nous l'avons considéré comme atteint d'une plaie; comme frappé par Dieu et humilié. Mais il était transpercé à cause de nos crimes, écrasé à cause de nos fautes; le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris.* »

Une fausse promesse : la santé

Kenneth Hagin, dans *La guérison nous appartient* :

« Non seulement il a fait devenir péché celui qui ne connaissait pas le péché, mais il a fait devenir malade celui qui ne connaissait pas la maladie. Il l'a rendu malade de nos maladies afin que nous soyons parfaitement en bonne santé en Christ. »

Une fausse promesse : la santé

Dans Ésaïe 53, est-il premièrement question de la maladie physique?

- il s'agit plutôt d'un problème *spirituel* causé par le *péché*
- si c'était physique, Ésaïe supposerait-il que personne n'est en bonne santé?
- le Christ devait-il mourir de maladie?

Une fausse promesse : la santé

Les prophètes comparent souvent le péché à la maladie. Elle sert *d'analogie*. La guérison est alors celle du péché.

➤ Jérémie 3.22 : « *Revenez, fils rebelles, je vous guérirai de vos inconstances.* »

Comment 1 Pierre 2.24 interprète-t-il Ésaïe 53 ? de quoi sommes-nous guéris ?

Une fausse promesse : la santé

Cependant, il est vrai qu'Ésaïe, comme d'autres prophètes, annonce le Royaume messianique de la fin des temps où les malheurs de l'humanité seront enlevés (dont la maladie).

- c'est pourquoi Matthieu présente aussi les miracles de guérisons de Jésus comme un accomplissement d'Ésaïe 53:
« Ainsi s'accomplit la parole du prophète Ésaïe : il a pris nos infirmités et il s'est chargé de nos maladies. » (Matthieu 8.17)

Une fausse promesse : la santé

Les guérisons de Jésus étaient d'abord un *signe* que le Royaume était arrivé, qu'il était le Christ attendu.

➤ Luc 7.20-22, Actes 2.22

Les guérisons faites par les apôtres étaient aussi un signe, une confirmation que leur témoignage était vrai.

➤ Actes 14.3, 2 Corinthiens 12.12, Hébreux 2.3-4

Une fausse promesse : la santé

Le Royaume n'est *pas encore* pleinement arrivé, mais il est *déjà* inauguré.

- c'est pourquoi les chrétiens sont invités à prier pour la guérison (Jacques 5.14-15)
- mais la réponse de Dieu peut parfois être « non, ma grâce te suffit » (2 Corinthiens 12.7-10)

Une fausse promesse : la santé

Quand serons-nous totalement libérés de nos douleurs, du vieillissement et de la mort?

- Romains 8.18-23
- 1 Corinthiens 15.19-26
- Apocalypse 21.1-4

Une fausse promesse : la santé

Un autre passage souvent cité par les prédateurs de prospérité :

Galates 3.13-14 : « *Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous - car il est écrit : Maudit soit quiconque est pendu au bois - afin que, pour les païens, la bénédiction d'Abraham se trouve en Jésus-Christ et que, par la foi, nous recevions la promesse de l'Esprit.* »

Une fausse promesse : la santé

La « malédiction de la loi » serait l'ensemble des différentes malédictions contenues dans la Loi en conséquence de l'infidélité.

Deutéronome 28.21-22 : « *L'Éternel attachera à toi la peste, jusqu'à ce qu'elle t'extermine du pays dans lequel tu vas entrer pour en prendre possession. L'Éternel te frappera de dépérissement, de fièvre, d'inflammation, de brûlure, de sécheresse, de rouille et de nielle, qui te poursuivront jusqu'à ce que tu périsses. ...*

Une fausse promesse : la santé

Mais la « malédiction de la loi » dans Galates est plutôt la *condamnation*.

- la loi condamne, car personne ne peut lui obéir totalement
- tandis que la foi en Jésus-Christ justifie

Une fausse promesse : la santé

Selon les prédictateurs de prospérité, la seule cause possible chez les enfants de Dieu pour la maladie est le *manque de foi*.

D'autres diront que c'est toujours à cause du péché.

La Bible confirme-t-elle cela?

- de quoi est mort le prophète Élisée? (2 Rois 13.14, 20-21)
- Jésus n'a-t-il guéri que des gens punis? (voir Jean 9.1-7)
- Job était-il puni?

Une fausse promesse : la santé

Ces exemples de maladie montrent-ils un manque de foi?
ou une punition à cause du péché?

- Galates 4.13-14
- Philippiens 2.25-27
- 2 Timothée 4.20
- 1 Timothée 5.23

Une fausse promesse : la santé

Il *peut* arriver que la maladie soit une conséquence directe d'un péché.

- 1 Corinthiens 11.27-30
- Jacques 5.15

Une fausse promesse : la santé

Prions pour nos frères et sœurs, ou pour soi-même, pour la santé et la guérison.

Mais rappelons-nous que la promesse de Dieu pour une vie éternelle et sans douleur est pour son futur Royaume sur la nouvelle terre.

En attendant la délivrance, une question à se poser : *comment puis-je glorifier Dieu par ma maladie?*